

Profesor de Historia Nelson Vásquez Lara asumió como nuevo rector de la Universidad Católica de Valparaíso

Su gestión se extenderá entre 2022 y 2026, luego de los tres periodos del académico Claudio Elórtégui Raffo, que se desempeñó a cargo de la institución desde 2010

REGIÓN.- En una emotiva ceremonia realizada al interior de la capilla de la Casa Central de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, juró como nuevo rector el profesor titular del Instituto de Historia, Nelson Vásquez Lara.

Al interior de la capilla se encuentra la sepultura del ex párroco de Quillota, Rubén Castro, que fue el primer rector de la universidad en 1928. Se encontraban presentes el ex rector Claudio Elórtégui, que cumplió una destacada labor, dejando a la universidad en un excelente nivel; el Nuncio Apostólico Alberto Ortega y el Obispo de Valparaíso, monseñor Jorge Vega, además de autoridades académicas y de la región.

RETOS

Después la ceremonia con-

tinuó en el Salón de Honor, donde en la pantalla se veía una frase señalando que la universidad iba camino a la celebración del centenario. En ese momento el rector Nelson Vásquez señaló que la PUCV enfrentará grandes retos. "Formar personas en todos los niveles y disciplinas, crear conocimiento científico para que todos vivamos en un mundo con dignidad y construir una cultura que recoja la belleza de la creación humana, iluminada por la mano de un Jesús misericordioso. Qué gran empresa tenemos por delante", añadió.

Manifestó además que "en los próximos años, nuestra Universidad tendrá que asumir y profundizar varios desarrollos que ya existen en la educación superior nacional e internacional, todos acuciantes para Chile y el mundo. Es la humanidad la que está comprometida en estos tiempos, como bien lo ha señalado nuestro Papa Francisco. Me refiero al cambio climático y la responsabilidad de habitar el planeta; la formación de los ciudadanos para fortalecer nuestra debilitada democracia; la inclusión de todas las personas con tolerancia a la diversidad; la equidad de género para favorecer que las personas puedan desplegar sus talentos

y capacidades, y la integridad académica que no es otra cosa que una actuación honesta en cada una de las acciones de la vida universitaria".

En la oportunidad, el Obispo de Valparaíso y Gran Canciller PUCV, Jorge Vega, reflexionó sobre cómo a través de las generaciones que van pasando por las universidades se va depositando la sabiduría que al final se transforma en un capital que no se agota. "Celebraciones como esta son un momento privilegiado para mirar

atrás. Vemos el camino que esta Universidad ha realizado en casi 100 años y descubrimos cómo esta alianza entre Dios y los hombres ha permitido no sólo crear esta Institución y mantenerla luego de casi un siglo, sino que también permitir que en estos años sean muchos los que han alcanzado su meta de formarse profesionalmente".

El rector saliente Claudio Elórtégui efectuó una breve síntesis de lo que fueron sus 12 años a cargo de la Universidad,

destacando los avances logrados en materia de formación de graduados, la acreditación por siete años en diversas áreas, la actualización del Modelo Educativo, el sello distintivo que se ofrece en Pregrado y Postgrado, el aumento en la retención de los alumnos de primer año y los mejores tiempos de titulación. La PUCV en efecto ha logrado ser la 2ª universidad en promedio de años de acreditación para carreras de pregrado y 2º en porcentaje de carreras con seis o siete años de acredi-

tación. En materia de infraestructura destacó la construcción de 26 nuevos edificios en estos últimos 12 años, donde 22 unidades académicas tuvieron nuevas sedes y ocho mejoraron las condiciones actuales de sus recintos. Además, se logró una mayor presencia en la capital con la construcción del Centro de Estudios Avanzados y Extensión (CEA).

NUEVA CONSTITUCIÓN

El ex rector Claudio Elórtégui, debido a los problemas que le genera el proyecto de Constitución al grupo de universidades G9, expresó abiertamente que está a favor del Rechazo. El nuevo rector, Nelson Vásquez, en su discurso explicó que "el contexto que estamos viviendo es muy desafiante, vamos a tener que hacer un esfuerzo muy importante para que la sociedad, los chilenos, valoren y reconozcan el aporte que estamos realizando un conjunto de universidades fundadoras del sistema educacional chileno, las universidades tradicionales no estatales, que hemos contribuido fuertemente a la investigación, a la formación de personas, y hoy en el debate constitucional no aparece relevado ni se le ha dado la importancia que ha tenido", dijo en tono crítico.



De derecha a izquierda, el rector Nelson Vásquez; el ex rector Claudio Elórtégui; su esposa Maribel Gómez; el obispo de Valparaíso y gran canciller de la PUCV, monseñor Jorge Vega; y el nuncio apostólico Alberto Ortega.